
XXII DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO (Ciclo A) 
 

En la primera Lectura, vemos al profeta Jeremías, a quien Dios le pide que dé a 
su pueblo un mensaje a su pueblo que no les va a gustar. Pero Jeremías hace lo 
que Dios le dice. 

Se nos muestran también los intentos para reducir al profeta. Son de dos tipos: 
el intento de seducirlo, apartarlo de su misión con el atractivo de bienes, y la 
persecución directa. Ambos métodos, combinados o por separado, se repiten a 
lo largo de la historia. Si analizamos cualquier época de persecución veremos que 
a veces se busca matar, pero otras veces sólo pervertir, o ambas a la vez. Es así 
porque lo que se intenta es apartar al hombre de Dios.  

En México, por ejemplo, en época del gobierno de Calles, que dictó crueles 
leyes contra la Iglesia, se intentó apartar a los sacerdotes del ministerio primero 
ofreciéndoles entrar en el funcionariado estatal. Para ello debían casarse. Cuando 
esto fracasó, se ordenó su persecución a muerte.  

Durante la Revolución Francesa pasó lo mismo con la llamada Constitución Civil 
del Clero, que incitaba a los sacerdotes a separarse del Evangelio. Quien no lo 
hacía ya estaba condenado. Son casos patentes de los que encontraríamos 
muchos. Pero se reproduce también de forma más silenciosa en la vida de 
muchos cristianos que somos tentados a acomodarnos al mundo, y si no cedemos 
somos denostados, marginados, calumniados y rechazados.  

En el Evangelio, Jesús también nos anima a no temer a los hombres. No hay que 
tener miedo de quienes pueden matar el cuerpo, porque el alma es más 
importante.  

Dios te ha dado la fe, y ha puesto en tu corazón el mensaje de verdad y de amor 
más grande de la historia. Es el Evangelio. Es el único mensaje que salva, el único  
mensaje que puede llevar al hombre por el camino de la verdadera felicidad, a la 
vida para siempre. Es un mensaje que es más grande que tú y que yo, que Dios 
quiere comunicar y que el mundo necesita, un mundo que está harto de mentiras. 

Jesús te dice hoy: “No tengas miedo.” No te acobardes. Sé valiente, pero sé 
también muy respetuoso, muy delicado. No te impongas. Invita. 

Si además yo mismo vivo ese mensaje, si lo hago vida en mi vida, este mensaje 
tendrá más fuerza de convicción, porque ya no solo serán palabras.  

Ahora celebraremos la Eucaristía. Somos invitados a sentarnos con el Señor a 
su mesa, a escuchar sus palabras, a compartir su presencia. Al lado tuyo están tus 
hermanos, está la Virgen María, está San José, están los santos. No tengas miedo, 
dice Jesús. Yo he vencido al mundo. 
  



22-га НЕДІЛЯ ЗА ЗВИЧАЙНИМ ЧАСОМ (Цикл А) 
У першому читанні ми бачимо пророка Єремію, якого Бог просить 

передати своєму народові звістку, яка йому не сподобається. Але Єремія 
робить те, що йому говорить Бог. 

Ми також бачимо спроби принизити пророка. Вони бувають двох видів: 
спроба спокусити його, відвернути від місії спокусою благ і пряме 
переслідування. Обидва методи, разом або окремо, повторюються протягом 
всієї історії. Якщо ми подивимося на будь-який період переслідування, то 
побачимо, що іноді метою є вбити, а іноді тільки спокусити, або і те, і інше 
одночасно. Це відбувається тому, що метою є відвернути людину від Бога.  

У Мексиці, наприклад, за часів уряду Каллеса, який прийняв жорстокі 
закони проти Церкви, була спроба усунути священиків від служіння, спочатку 
запропонувавши їм вступити на державну службу. Для цього вони повинні 
були одружитися. Коли це не вдавалося, їх наказували переслідувати до 
смерті.  

Під час Французької революції те саме сталося з так званою 
"Громадянською конституцією духовенства", яка заохочувала священиків 
відокремити себе від Євангелія. Хто цього не робив, той вже був засуджений. 
Це явні випадки, яких можна було б знайти багато. Але це також 
відтворюється тихіше в житті багатьох християн, які піддаються спокусі 
пристосуватися до світу, а якщо ми не піддаємося, то нас зневажають, 
маргіналізують, зводять наклепи і відкидають.  

В Євангелії Ісус також заохочує нас не боятися людей. Не бійтеся тих, хто 
може вбити тіло, бо душа важливіша.  

Бог дав тобі віру і вклав у твоє серце найбільше послання правди і любові 
в історії. Це Євангеліє. Це єдине послання, яке спасає, єдине послання, яке 
може вивести людину на шлях до справжнього щастя, до життя вічного. Це 
послання, яке є більшим за нас з вами, яке хоче донести Бог і якого потребує 
світ, світ, який переситився брехнею. 

Ісус каже вам сьогодні: "Не бійтеся". Не будьте боягузами. Будьте 
сміливими, але також будьте дуже поважними, дуже делікатними. Не 
нав'язуйте себе. Він вас запрошує. 

Якщо я також буду жити цим посланням, якщо я зроблю його живим у 
своєму житті, це послання матиме більшу силу переконання, тому що воно 
вже не буде лише словами.  

Зараз ми будемо святкувати Євхаристію. Ми запрошені сидіти з Господом 
за Його столом, слухати Його слова, розділяти Його присутність. Поруч з вами 
є ваші брати і сестри, є Діва Марія, є святий Йосиф, є святі. Не бійтеся, - каже 
Ісус. Я переміг світ. 


